

Nous savons tous l'importance du commerce international pour le Canada et le rôle que peut jouer ce dernier pour revitaliser l'économie canadienne. Nous sommes également au courant des contraintes qui lui sont imposées par la situation économique qui prévaut actuellement. Dans la conjoncture présente, les gouvernements se doivent plus que jamais de supporter les initiatives du secteur privé dans le domaine de l'exportation, et ce de façon complémentaire.

Sur la scène internationale, nous sommes présentement au coeur d'une année importante au niveau de l'activité multilatérale sur le plan commercial. Les questions d'ordre commercial ont été au centre de la plupart des récentes réunions internationales. A la réunion ministérielle de l'OCDE, à laquelle j'ai assisté au début du mois de mai, et lors des discussions commerciales avec les Etats-Unis, la Communauté européenne et le Japon qui ont suivi, les participants ont reconnu que les pressions protectionnistes de plus en plus nombreuses n'étaient pas sans danger. Nous avons réitéré notre engagement envers un système commercial multilatéral ouvert et nous sommes tombés d'accord sur la nécessité de trouver des solutions communes aux problèmes commerciaux qui surgissent. Lors du récent Sommet de Versailles, nos chefs ont réaffirmé leur